
 

 

PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 

ART. 71 e 73 Comma 2° del D.Lgs. n. 267/2000) 

Ai Cittadini del Comune di Castel Madama 

 

La lista dei candidati al Consiglio Comunale e la collegata candidatura alla carica di Sindaco, 

contraddistinta dal simbolo “SCEGLI LA RIPARTENZA  CON” DI COLORE NERO SU FONDO 

ROSSO CON SOTTOSTANTE  FOTO DEL GIARDINO DEI COLLICELLI,  CONTORNATO DA  

PIANTE DI LECCIO AI LATI E SULLO SFONDO IL TEMPIETTO DI SAN MICHELE AVENTE  

DIVISORIO CENTRALE CON FASCIA TRICOLORE E  SOTTOSTANTE SCRITTA BIANCA  

“ENZO STAZI” SU PERGAMENA CON FONDO ROSSO CON  SOTTO LA SCRITTA IN 

BIANCO “SINDACO”  SU FONDO AZZURRO, IL TUTTO RACCHIUSO IN UN CERCHIO 

BORDATO DI COLORE GRIGIO” qui di seguito espongono il proprio programma 

amministrativo per il quinquennio di carica degli organi del Comune di Castel Madama. 

 

      Elezione diretta del Sindaco e rinnovo  del Consiglio Comunale 

           3 e 4 Ottobre 2021 

 

 

 

 

 

 



PROGRAMMA ELETTORALE DELLA LISTA  

 

LA PASSIONE E LE IDEE 

Scendiamo in campo perché ci sentiamo legati a Castel Madama da amore, affetto,  per le persone 

che ci vivono, per la storia e per l’ambiente. Da questa passione siamo guidati nella scelta degli 

orientamenti e nella ricerca di soluzione ai problemi. Dalle nostre idee derivano iniziative sostenute 

dalle conoscenze, dalle capacità e dall’entusiasmo che ognuno di noi è disposto a mettere in campo 

per un rinnovamento che si origini dalla nostra comunità. Vivere l’impegno politico nella realtà del 

nostro paese, ci sembra un’opportunità per ridare alla politica la sua originaria funzione. Essa deve 

tornare a essere l’ambito dell’incontro diretto con la gente, dove si anima il dibattito da cui 

scaturisce la risposta in termini di servizio rivolto alle persone, alle loro aspettative e ai loro 

problemi. Ci immaginiamo una politica che faciliti il confronto e lo scambio di opinioni, che faccia 

ritrovare a tutti il gusto di esprimersi apertamente. Secondo noi, oggi più che nel passato, occuparsi 

delle questioni politiche significa acquisire conoscenza e abilità per trovare condizioni di 

condivisione anche dove le posizioni sembrano più distanti. Attraverso il nostro impegno politico 

vogliamo cercare la relazione e la collaborazione con i cittadini e ravvivare così il confronto che 

attribuisce maggiore senso, efficacia e giustizia alle scelte. 

Nel contempo non possiamo non denunciare la pesante eredità di un tessuto sociale disgregato che 

condiziona, di attività non sufficientemente supportate, di costosissimi piani e opere completamente 

insoddisfacenti, che influenzeranno e limiteranno le scelte che avrebbero necessità di un cospicuo 

sostegno economico. Di fronte a questa situazione, la lista PROGRESSISTA “SCEGLI LA 

RIPARTENZA” si focalizza sui cittadini nel convincimento che un’Amministrazione, oltre che 

governare grazie all’aiuto dei tecnici, dovrà porsi all’ascolto per ridare identità e personalità al 

nostro paese. Questo programma, frutto di un’attenta analisi della vita economica, sociale e 

culturale del nostro paese, è stato elaborato coinvolgendo tutti i candidati, ponendo al centro 

dell’attenzione i diritti sociali dell’individuo, con particolare riguardo alle esigenze delle giovani 

generazioni. 

Cinque sono i grandi punti: servizi alle persone, ambiente e territorio, macchina comunale, attività 

produttive e problemi di bilancio. Quando parliamo di persone vuol dire che la nostra priorità é 

ascoltarle, rispettarle e fare cose concrete subito. Quando parliamo di ambiente e territorio significa 

che vogliamo proteggerlo, migliorarlo e valorizzarlo. Quando parliamo di attività produttive siamo 

sicuri di avere le competenze giuste per cambiare realmente le attività già esistenti di questo paese 

e crearne altre. Quando parliamo di efficienza della macchina comunale non vogliamo criticare ma 

intendiamo che la parte politica deve aiutare a migliorare le professionalità esistenti ascoltando 

sempre le esigenze dei cittadini. Quando parliamo di bilancio siamo sicuri di recuperare l’evasione 

in modo che non si debbano aumentare le tasse ai cittadini che già pagano regolarmente. Su questi 

grandi temi su cui si basa il nostro programma amministrativo, ci confronteremo con i cittadini. 

Le caratteristiche storiche, archeologiche e ambientali, peculiarità importanti del nostro territorio, 

vanno tutelate e valorizzate al fine di consentire uno sviluppo economico e sociale equilibrato 

che privilegi la qualità della vita, gli interessi e le aspettative dei cittadini. 

 



       OCCUPAZIONE  E TURISMO 

La mancanza di un lavoro, vero e certo, è un problema che sempre più preoccupa i giovani e 

oggi, purtroppo, anche le non meno giovani generazioni. Su questo settore l’Amministrazione 

Comunale uscente nulla ha fatto è, quindi, nostra intenzione impegnarci per recuperare il tempo 

perduto. Riteniamo che accanto ai posti di lavoro che possono essere creati dalla Pubblica 

Amministrazione vada incentivata quell’occupazione che nasce dai settori produttivi del nostro 

tessuto economico. 

E’ in questa ottica che ci impegneremo  per uno sviluppo sempre maggiore dei settori Agricolo, 

Artigianale e Commerciale attraverso un sostegno continuo e la ricerca di inserire Castel 

Madama all’interno, con la promozione delle attrattive locali , a cominciare dal Castello Orsini 

attraverso visite guidate in quel circuito turistico che continua a sfiorarci, (Tivoli e Roma), ma 

che occorre intercettare compiutamente. Pertanto saranno perseguite tutte le opportunità 

occupazionali sia temporanee che permanenti. 

 

AGRICOLTURA 

Questo è stato in passato e deve ritornare a essere, ancora, un settore portante dell’economia della 

nostra comunità. Bisogna fare una programmazione continua delle strade rurali perché 

riteniamo  che il miglioramento delle infrastrutture rurali stradali sia la chiave di volta per 

incentivare  la coltivazione della terra. 

Sarà nostra attenzione e cura informare gli agricoltori sulle varie possibilità di finanziamento dei 

Fondi strutturali stanziati dall’Unione Europea attraverso il Piano di Sviluppo Rurale. 

Attenzione particolare e sostegno verrà rivolta a tutte quelle attività ed iniziative tese a valorizzare 

la qualità dei nostri prodotti, pera spadona, cucina casareccia, olio, frutta, tozzotto, fettuccine con 

u stennereiu che sono una garanzia di competizione sul mercato globale. 

Sviluppo e supporto dell’economia agricola sostenibile a livello locale, agevolazione di progetti 

di filiera corta e realizzazione di mercato a Km. 0 con un mercato settimanale di prodotti 

ortofrutticoli quale reale motore di sviluppo economico e strumento per rinsaldare i legami 

sociali, utili a innalzare il benessere della vita del nostro territorio. Cercheremo di sfruttare al 

meglio il progetto di riqualificazione e di ristrutturazione del Centro Storico che diventerà 

un’occasione di sviluppo per le Ditte artigiane che operano nel settore 
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COMMERCIO 

Il settore commerciale di Castel Madama è rappresentato per la sua quasi totalità dalla piccola 

distribuzione. Contribuiremo a dare sostegno a questo prezioso patrimonio, costituito dal “negozio 

di vicinato” attraverso le leggi che regolano il settore. La Legge sul Commercio permette, infatti, al 

Comune di agevolare le attività dei piccoli negozi attraverso la riduzione delle tasse per la parte di 

competenza. Come facemmo nel passato verrà di nuovo regolamentato il commercio itinerante con 

l’individuazione di idonei spazi, giorni e fasce orarie. 

 

URBANISTICA 

Un’attenta e oculata pianificazione urbanistica del territorio, rappresenta una corretta 

programmazione dello sviluppo edilizio, economico, sociale e ambientale di una città.  

Nella stesura del piano urbanistico della Variante Generale approvata, non sono state individuate 

nuove aree destinate alle attività produttive e non c’è un’area destinata a zona turistica che 

permetterà nel prossimo futuro di sviluppare e incentivare questo importante settore,come non 

presenta tracce di edilizia scolastica. 

I Piani Particolareggiati approvati, oggi in scadenza, presentano alti costi di opere stradali e servizi 

che si scaricheranno sui cittadini compratori, quindi non sono, a nostro parere, esaustivi delle 

problematiche presenti nelle zone interessate a cominciare dalla viabilità di PRG inserita nei piani e 

quindi sono tutti da rivedere in sede di riadozione anche ai sensi dell’art. 4 della L.R. 36/87. 

Bisogna, secondo noi, recuperare gli standard dei nuclei sorti spontaneamente come Le Fratte, San 

Quirico, Via delle Fontanelle attraverso Piani di Recupero che consentano una vivibilità della 

frazione dotandole di servizi necessari al vivere civile e recuperando gli standard di legge. I Piani di 

recupero purtroppo sono fermi al primo passaggio in consiglio comunale avvenuto nel 2014 di 

individuazione dei perimetri e poi dimenticati nei cassetti. 

Fondamentale, secondo noi, sarà recuperare la frazione di Monitola, con una variante di ampio 

respiro che consenta oltre il recupero degli standard anche la dotazione di una scuola e di un edificio 

di culto con la creazione di una zona residenziale mista, (abitazione e attività artigianale), e 

dotandola di una zona commerciale e direzionale propria visto la potenzialità strategica, della 

posizione fra l’abitato di Tivoli e Castel Madama nelle vicinanze del casello autostradale della A24 e 

a soli 12 km. dalla bretella Fiano - Valmontone di collegamento con la A1, che ha per uno sviluppo 

economico ed occupazionale.  

Bisogna, ancora, a nostro parere, proporre una Variante all’art. 16 delle NTA di PRG “Parco 

fluviale dell’Empiglione” che presenta alti costi a carico degli imprenditori per la realizzazione dei 

loro investimenti sulla nostra zona industriale, ma, nel frattempo, intervenendo immediatamente 

con una delibera di Consiglio che riduca il prezzo a 0,30 euro mc/mq. e destinare tali somme ad 

un fondo dedicato alla manutenzione annuale del fosso stesso e dei suoi affluenti, fino alla 

conclusione della Variante. 

 



ATO 2 - COMUNE DI CASTEL MADAMA 

In sinergia con ATO 2.  Terminare finalmente l’odissea del Depuratore generale civile e industriale 

concludendo il relativo collegamento della fognatura e dotandolo delle strutture necessarie per 

il funzionamento come da progetto approvato e finanziato recuperando quindi un’area al centro 

del paese di 6000 mq. dove potremo fare altre opere pubbliche, oltre che togliere il vincolo di in 

edificabilità di 100 metri ai terreni circostanti,  oggi esistente. 

Collegamento della fognatura di Colle Passero e di Bell’Orizzonte con il depuratore e relativa  

messa in funzione in località Valle Caprara per agevolare le famiglie a migliorare le loro 

condizioni di vita e risparmiare sulla depurazione e nel contempo rendere pulite le acque. 

Collegamento della fognatura del depuratore delle Muratelle alla fognatura generale di Via delle 

Madonne e dismissione del depuratore stesso con recupero di un’area comunale di circa 2000 mq.    

Adduzione acqua al nucleo spontaneo della frazione le Fratte e dintorni attraverso la costruzione di 

una stazione di pompaggio sopra l’isola ecologica, oppure attraverso la costruzione di un serbatoio di 

calma e ridistribuzione da situare sul territorio dell’Università Agraria.  

Adduzione acqua alla zona industriale potenziando la esistente tubazione di Via dei Colli con un 

serbatoio di calma nell’area delle cave, mentre per il recupero di Monitola e di Via delle Fontanelle 

si può ripartite dal campo sportivo degli Arci sempre in accordo e sinergia con ATO 2. 

Stimoleremo continuamente ATO 2 ad interventi immediati  in caso di perdite perché riteniamo che 

l’acqua è un bene fondamentale per tutti i cittadini ed è per questo motivo che si debbono 

combattere gli sprechi a qualsiasi livello.  

Controllo costante della stazione di pompaggio “Acqua Marcia” situata all’altezza della centrale 

Enel, perché siamo sicuri che la mancanza di acqua, a volte, nelle zone servite dal serbatoio 

“Collicelli” sia dovuta allo svuotamento del serbatoio stesso non per perdite ma per il fermo delle 

pompe.  

  

LAVORI PUBBLICI 

Per quanto riguarda il settore dei lavori pubblici, molto c’è da fare perché Castel Madama ha avuto 

uno   stop   lungo   c inque   anni   e   quindi   cercheremo   di   recuperare   il   salvabile   iniziato.  

Oltre quanto sopra, cercheremo di recuperare lo stabile della Caserma dei C.C.;  Vista la rescissione 

del contratto bisogna recuperare i lavori di Vicolo del Colle;  

Vogliamo curare il giardino dei Collicelli e tutti gli altri,  riempiendoli di fiori in estate. 

Reperire fondi regionali per la costruzione di un Palazzetto dello Sport nell’area comunale 

adiacente il campo di calcio dotandolo anche di due campi da tennis; 

Individuazione di uno spazio per i giovani a fini sociali e culturali;  

 



Vista la rescissione del contratto bisogna trovare soluzioni idonee per portare a termine 

il Parcheggio dello Stallone necessario per far diminuire il traffico e la sosta nel centro urbano e in 

sicurezza per l’entrata e l’uscita delle scuole elementari oggi molto caotica e pericolosa.  

Completare il collegamento per un senso unico di Colle Fiorito e il relat ivo Parcheggio;  

Scalinata  di collegamento pedonale tra Via Aldo Moro e Via della Vignola;  

Costruzione del nuovo cimitero da 1400 posti e risistemazione del vecchio, già appaltato ma 

non ancora iniziato, con l’aggiunta del relativo impianto di un forno crematorio. 

Dotare di illuminazione pubblica la strada delle Muratelle, Via delle Cerqueta, Via delle 

Fontanelle e quante altre che presentano  aggregati urbani. 

Valorizzazione della strada delle Madonne come alternativa, per le vetture leggere, a quella 

provinciale;  

Particolare attenzione alla realizzazione della rotatoria “Osteriola” sia per la messa in sicurezza 

dell’incrocio già oggi pericoloso e sia per l’aumento di traffico che avrà una volta completato il 

progetto di  attrezzature turistiche ricettive e di servizio ad esse connesse inserite nel PRUSST già 

approvato.  

 

CULTURA 

Il territorio di Castel Madama presenta ad oggi innumerevoli risorse e beni storici, artistici e ambientali. 

Si può affermare con certezza che la maggior parte di queste ricchezze non sia stata valorizzata a 

dovere, e che anzi sia stata certamente maltenuta negli ultimi anni dalle uscenti amministrazioni. Ormai 

da anni sul territorio operano numerose associazioni, che vantano anche anni di lunga militanza e sono 

state attive nella promozione del patrimonio culturale, come nella sua valorizzazione turistica. Queste 

associazioni non hanno in maniera adeguata avuto il giusto supporto da parte dell'ente comunale, che 

troppo spesso non ha nemmeno dato riscontro alle comunicazioni protocollate giunte per chiedere 

permessi, patrocini e partecipazioni. 

E' nell'ottica di una gestione partecipata fra cittadini e Comune che intendiamo muoverci per perseguire 

gli obiettivi di tutela e valorizzazione di ogni bene immobile e di ogni risorsa che il nostro territorio ha 

da offrirci, e renderlo competitivo e attraente dal punto di visto del turismo che troppo spesso lo snobba 

preferendo optare per l'offerta dei territori dei castelli romani o di altri a noi limitrofi.  

Partiamo dai beni culturali quali gli immobili di pregio storico, essi rappresentano il fulcro della 

comunità passata e possono (e devono) esserlo per quella di oggi e per quelle future che verranno. Molto 

e' stato fatto sul Castello Orsini, grazie anche al contributo della Proloco di Castel Madama e al suo 

Servizio Civile Nazionale, ma ad oggi stenta a diventare quel polo culturale centro di aggregazione della 

comunità. Bisogna lavorare in tal senso promuovendo in particolare l'adozione di un piano di indirizzo 

che regolamenti le attività che possono essere ospitate nei suoi locali. Allo stesso modo bisogna 

proseguire nella catalogazione e valorizzazione delle opere artistiche presenti al suo interno, ivi 

comprese quelle degli appartamenti Vulpiani ancora oggi poco conosciute.  



E' nostra intenzione impegnarci affinché si realizzi all'interno del Castello una esposizione permanente 

di reperti archeologici collezionati negli anni dalla Proloco e depositati nei sotterranei, accessibili a poco 

e attualmente senza una idonea catalogazione.  

Le chiese del nostro paese non versano tutte in ottime condizioni e anzi, alcune di loro sono da anni 

inagibili al culto. E' il caso della chiesa di S. Lorenzo o anche della Chiesa di S. Michele. Anche se non 

vi fossero i dovuti obblighi alla loro manutenzione derivanti dalla diretta proprietà o meno, la nostra 

comunità necessita di questi luoghi di culto e riteniamo che l'amministrazione comunale abbia il dovere 

di collaborare e confrontarsi con tutti i soggetti interessati per fare il possibile permettendo il loro 

funzionamento e la loro sicurezza.  

Il Centro Storico, con le caratteristiche vie e i suoi antichi palazzi e abitazioni sono il fulcro del turismo 

locale di ciascun paese e in particolare di quelli nati dall'antico incastellamento della Valle dell'Aniene. 

Eppure questo sembra non valere per Castel Madama, dove la parte più antica dell'abitato si presenta 

oggi priva di ogni armonizzazione e della giusta cura. Il nostro programma prevede la riqualificazione 

del tessuto storico anche con strumenti urbanistici o interventi puntuali.  

E' necessario far funzionare stabilmente il nostro Archivio Comunale, ormai da molto tempo chiuso e 

inaccessibile. Questa risorsa e' fondamentale, se si pensa a quanto ricercatori e studiosi, giovani con tesi 

di laurea, storici che vi cercando domande anche per capire come evolverà e come si e' evoluto il nostro 

tessuto sociale.  

Esiste una forte domanda inevasa di eventi culturali e sociali. Spesso questi eventi che lustro hanno dato 

al nostro paese (si veda il caso del Palio Madama Margarita) e generato ritorni economici e di interesse 

verso il nostro paese, si sono arenati per logiche personali di parte e lasciati alla totale improvvisazione. 

Dobbiamo impostare da subito un assessorato competente che raccolga queste istanze permettendo il 

superamento degli ostacoli burocratici che possano impedire la corretta riuscita di queste importanti 

manifestazioni.  

La Biodiversità e i numerosi beni archeologici del nostro territorio, si pensi agli acquedotti romani e ai 

diversi habitat naturali e scorci artistici che la presenza delle loro rovine ha generato, meriterebbe 

un'attenzione particolare e specifica. Dobbiamo realizzare un percorso turistico che sia attratto dalla 

possibilità di fare sport e godere di queste bellezze che nulla hanno da invidiare ai più celebri percorsi 

analoghi capitolini.  

Negli anni passati si sono poi sviluppate forme di collaborazione con realtà accademiche come La 

Sapienza di Roma e alcune università estere che hanno portato molti ragazzi di diverse nazionalità a 

studiare e vivere per poco tempo all'interno del territorio castellano. Questa esperienza deve 

assolutamente ripetersi con costanza e l'amministrazione comunale deve attivamente impegnarsi anche 

in prima persona, con le diverse associazioni coinvolte per un concreto sostegno alla riuscita di questi 

progetti.  

 

AMBIENTE E DECORO URBANO 

Siamo convinti  che lo sviluppo economico debba essere improntato al rispetto dell’ambiente quindi 

al miglioramento della qualità della vita, sarà nostra cura combattere qualsiasi tipo di inquinamento. 

Sarà nostro compito far rispettare l’ordinanza sindacale per la sicurezza da incendi e pericoli 



sanitari che il Sindaco emana tutti gli anni a Giugno di taglio erbacce ed arbusti dei terreni incolti  

anche e soprattutto per il decoro urbano. 

 

RACCOLTA DIFFERENZIATA 

Aggiungere al porta a porta già esistente la installazione di isole ecologiche interrate e 

“telecontrollate” che porteranno ad un contenimento della tariffa dei rifiuti solidi urbani con un 

abbattimento dei costi per le famiglie. 

Altra azione da prefiggersi per la tutela e conservazione dell’ambiente sarà quella di incrementare 

la vigilanza su tutto il territorio. Verranno programmati interventi di ripulitura e bonifica delle cave, 

delle strade, delle scarpate. Particolare attenzione destineremo alla tutela e al decoro dei giardini 

pubblici e di tutto il centro urbano applicando altresì le norme che riguardano la detenzione degli 

animali di affezione . Istituire la tessera a punti risparmio tassa per il cittadino che fa la raccolta 

virtuosa. 

 

SERVIZI SOCIALI 

Assistenza scolastica degli alunni diversamente abili. Sostegno alle famiglie. Richieste di fondi 

regionali per abbattimento delle barriere architettoniche specialmente su edifici privati esistenti; 

Organizzazione dei soggiorni estivi per diversamente abili in località che si concorderanno con 

le famiglie stesse. Potenziamento dell’assistenza domiciliare per gli anziani e minori. 

Sostegno economico alle famiglie in stato di disagio per la fruizione dei servizi scolastici e per le 

attività sportive, oltre che per la riduzione della mensa scolastica.  

Cercheremo di risolvere il problema delle file endemiche presso il locale Ufficio 

Postale,attraverso una iniziativa con Poste Italiane per un potenziamento della struttura, ed 

evitare ai castellani ore di fila all’ufficio medesimo.  

 

SANITA’ E CLINICHE 

Intendiamo mantenere e ampliare questo importante servizio reso ai cittadini di Castel 

Madama anche grazie alla collaborazione dei Medici e delle Strutture sanitarie pubbliche. 

Potenziamento delle attività del consultorio comunale. Massimo sostegno alla costruzione di  

cliniche private da realizzare su suolo comunale. 
 

ASSISTENZA DOMICILIARE 

L’assistenza alle persone che si trovano in uno stato di bisogno, di necessità è un dovere 
della società in cui esse vivono. 

L’attività di sostegno va ampliata attraverso i piani di zona con l’ASL e altri Comuni del 

Distretto. Va realizzato il servizio mensa agli anziani con i pasti a domicilio coinvolgendo le 



associazioni di volontariato. Per aiutare coloro che vivono soli e che potrebbero trovarsi in 

situazioni di difficoltà e di emergenza si favorirà l’attivazione del servizio di telesoccorso in 

collaborazione con l’ASL. 

 

ANZIANI e CENTRO SOCIALE 

Un popolo senza memoria genera mostri: in queste poche parole sono racchiuse l’importanza e 

la forza di quella che oggi chiamiamo terza età. 

Gli anziani costituiscono un patrimonio storico e culturale per la nostra Comunità; sono loro 

che rappresentano il nostro passato e la nostra memoria; è da loro che possiamo trarre i giusti 

insegnamenti per non cadere in vani e pericolosi errori. 

E’ dall’incontro con le giovani generazioni che può scaturire una società più solida. E’ in 

quest’ottica che pensiamo a una riqualificazione del Centro Sociale per Anziani, non credendo alle 

favole, coinvolgendo gli anziani stessi a rapportarsi ed integrarsi diversamente con il mondo che li 

circonda. Si dovranno creare degli spazi adibiti all’uso di apparecchiature musicali sia per 

l’ascolto che per il suono, alla visione di filmati , alla lettura di riviste e giornali .Va incentivata 

ogni azione che mantenga vivo l’interesse fisico e psichico attraverso diverse iniziative quali gite 

turistiche e soggiorni termali. Interscambio con gemellaggio, con altri centri sociali. 

 

  

PARTECIPAZIONE POPOLARE 

E’ indiscusso il contributo costruttivo che può derivare dalla partecipazione popolare alla vita 

amministrativa espressa in diverse forme, sia associativa che singola. Questa si concretizza di fatto 

attraverso il dialogo ed il confronto continuo, la democrazia e la trasparenza. E’ per questo che 

accanto al sostegno continuo al mondo dell’Associazionismo, da una parte, è nostra intenzione 

istituire Commissioni Consultive che trattano i diversi aspetti della vita amministrativa: 

Agricoltura, Artigianato, Commercio, Edilizia , Urbanistica, Occupazione,Cultura, Sociale e del 

Tempo Libero (Caccia e Sport). È in quest’ottica che proporremo un rilancio del Palio. Proporremo 

la realizzazione dell’Ente Palio con elaborazione di uno Statuto proprio per la promozione e la 

riorganizzazione dei Rioni e ricercheremo tutte le possibilità di un consistente aumento dei 

contributi da parte di Enti sovra comunali. Sosterremo qualsiasi idea atta alla costruzione di in 

campo di gara per la contesa a cavallo del palio in modo fisso e duraturo per evitare ai rioni ed al 

Comune stesso le spese di organizzazione annua visto che il vecchio campo è ormai oggetto di un 

accordo di programma per la costruzione di un capannone di logistica. 

Daremo il nostro convinto contributo per la ricostruzione della banda musicale “Giuseppe 

Verdi” di Castel Madama che tanto lustro aveva dato al nostro paese. 

Rilancio della Processione del Venerdì Santo, della festa patronale di San Michele e della Sagra 

della Pera Spadona, Ricostituzione del “Salterello Castellano” in collaborazione con la Pro-Loco. 



RAPPORTI ISTITUZIONALI 

Sarà data particolare attenzione ai rapporti con le istituzioni religiose e militari presenti sul territorio 
e con gli organismi pubblici. 

  

ASSOCIAZIONISMO E SANITA’ 

Le associazioni di volontariato esistenti, svolgono un ruolo di grande utilità sociale, umana e 

culturale sia per i vantaggi di carattere pratico, ma anche e soprattutto per le implicazioni culturali 

che veicolano, conservando e diffondendo, con gesti anonimi e silenziosi, quel vitale sentimento 

per l’uomo che è rappresentato dalla solidarietà. E’ in questo spirito che sosterremo la C.R.I.. Per 

l’associazione della Croce Rossa che svolge un servizio non più di sola emergenza, ma 

diffusamente sociale, andrà studiata la possibilità di attivare una convenzione per un servizio 

infermieristico per particolari esigenze. Per la Protezione Civile che già svolge un importante ruolo 

nell’affrontare eventi ed emergenze urgenti ed imprevedibili, (vedi il terremoto di L’Aquila), 

Amatrice  etc. daremo il giusto sostegno con l’aumento dei corsi di formazione nonché con un 

potenziamento delle strumentazioni ed attrezzature in dotazione. 

 

SPORT E TEMPO LIBERO 

Vanno sostenute tutte le attività associative che riguardano il tempo libero. 

Per quanto riguarda lo Sport, vanno riprese le iniziative passate come il Torneo Giovanile di Calcio 

Internazionale, la ristrutturazione degli impianti esistenti. Campi da tennis e palazzetto dello sport. 

Facilitare la creazione di una locale squadra di calcio ed utilizzare al meglio il nostro bellissimo 

campo di calcio “Attilio Testa”, cominciando dalla sistemazione della strada di accesso facendo 

una semplice ed opportuna variazione al Piano Particolareggiato, ormai in scadenza,  durante la 

riadozione del Comparto stesso. Favorire anche con accordi datoriali, lo sviluppo di startup 

giovanili, sfruttando al pieno i finanziamenti regionali e statali che verranno previsti come già 

successo in passato. 

 

LA CACCIA 

E’ un’attività questa, che coinvolge un consistente gruppo di cittadini e certamente senza nessun 

dubbio, che ha anche una funzione sociale, quale aggregazione e svago che rientra nella cultura di 

questo paese. Vanno, quindi, intraprese tutte le iniziative per garantire questo sport nell’area 

contigua alla Riserva Naturale e sul territorio. In sinergia con la locale associazione cacciatori 

presenteremo progetti alla sezione caccia Regionale per la realizzazione di specifici intervent i 

finalizzati alla realizzazione di seminati a perdere e il mantenimento di stoppie di grano e residui 

a fronte di un incentivo quantizzabile in base alla cultura a perdere di grano, sorgo, veccia, e 

girasoli e al terreno impegnato per la conservazione della selvaggina stanziale. Massima 

assistenza per la promozione di un poligono per il tiro al piattello. 

 



LAVORO E RAPPORTI CON IL PERSONALE DEL COMUNE 

Verrà posta la dovuta attenzione alle problematiche riguardanti il Personale Dipendente venendo 
incontro alle loro esigenze senza intaccare la qualità e la funzionalità dei servizi. 

Si dovrà accrescere la professionalità di ognuno attraverso l’aggiornamento nei vari settori 
garantendo altresì l’efficacia e l’efficienza amministrativa al fine di migliorare le prestazioni da 
dare al cittadino. Per questo verranno chiesti la continua collaborazione e l’impegno 
nell’organizzazione e nella gestione dei servizi, incentivando equamente quindi ogni proficua 
iniziativa. 

  

OCCUPAZIONE E SICUREZZA 

C’è nel paese  un forte desiderio di sicurezza e quindi bisogna operare di concerto con le forze di 

polizia locale per creare un maggior controllo che rassicuri i cittadini. Installeremo quindi un 

sistema di allarme e di videosorveglianza in tutti gli edifici pubblici. Studieremo il sistema di 

controllare anche i punti “sensibili” del centro abitato, parchi, giardini, piazze. Compatibilmente 

con le risorse economiche comunali e con i contributi determinanti delle altre istituzioni 

Regione, Area Metropolitana, Ministeri, ricreare un efficiente Corpo di Polizia locale e 

rinforzare l’organico del personale del Comune, attraverso assunzioni, mediante concorso, per 

sostituire i diversi operatori andati in pensione negli anni scorsi. 

 

PIANO CARBURANTI 

Sarà nostro compito dotare il paese di un Piano carburanti che permetta ad imprenditori o 

Compagnie petrolifere stesse di poter operare nella più assoluta legalità di dove installare gli 

impianti di distribuzione anche per un risparmio dovuto ad una sana concorrenza 

 

TRASPORTI 

Incremento delle corse dirette Via Autostrada da Castel Madama a Roma. 

In collaborazione con il Comune di Tivoli esplorare la possibilità che il percorso del bus navetta 

Tivoli – Monitola venga fatta arrivare anche a Piazza Dante. 

 

EDILIZIA PRIVATA 

Massimo sforzo per arrivare alla definizione delle pratiche di sanatoria giacenti in Comune ormai da 

oltre 35 anni e quindi legittimare il patrimonio edilizio esistente. Particolare attenzione sarà dato al 

recupero delle costruzioni o alle nuove che si avvarranno delle strutture con Bio-Edilizia. E 

importante recuperare, quindi, la somma  dei circa 700.000,00 Euro dovuti per il rilascio delle 

sanatorie che aiuteranno a risanare il bilancio. Lotta feroce all’abusivismo edilizio ma non 



perseguiremo piccoli abusi di baracche e cucce di cani perché abbiamo idee e capacità per trovare la 

giusta soluzione anche a questo problema. 

 

POLITICHE DI BILANCIO 

Non si deve nascondere ai cittadini che siamo già vicini ad un dissesto finanziario che significherà 

l’arrivo, prima o poi, di un commissario che metterà a tutti i cittadini, per la durata necessaria, le 

tasse al massimo delle aliquote consentite per risanare il bilancio del Comune. Noi vogliamo essere 

cauti, ma siamo anche convinti, che con una lotta, seria e consapevole, all’evasione fiscale, oggi 

evidentissima, potremmo salvare le persone oneste che hanno sempre pagato regolarmente le tasse e 

non aumentare niente, perché siamo convinti che il gettito ICI sui terreni e sugli immobili sia 

inferiore del 50% delle entrate rispetto al dovuto. Recuperare queste somme e non aumentare le 

aliquote attuali sarà il nostro impegno prioritario e assoluto. Tutto il resto viene dopo. 


